# 市内高等学校等への意見募集 結果概要

- 10月中旬から10月30日までの期間、国立海上技術学校、安房特別支援学校、安房 高校、館山総合高校、安房西高校に依頼し、「第4次館山市総合計画『後期基本計画』
   素案」に対する意見募集を行いました。結果概要を基本目標ごとにまとめました。
- 11月9日に開催する市内高等学校等との意見交換会において、各学校長に情報提供 します。
- いただいたご意見を各課に情報提供し、12 月頃に実施予定のパブリックコメントでのご意見とあわせて、計画への反映について検討いたします。

## 1. 子育て・福祉・医療

- 年齢に関係ない交流の場が必要。
- 低所得者福祉の充実や地域福祉の推進の具体策やその詳細について明記すべき。
- 障害者と子どもがふれあう機会があったら、健康であることがありがたいと思える 人間になれると思う。

## 2. 教育・文化

- 小・中・高生への「地域学習」を推進すべき。生まれてからずっと住んでいるまちも、知らないことや新しい発見、新たな魅力がある。
- 学校教育の充実や教育環境の整備・充実について、どのような活動をしていただけるのか気になる。
- 教育の地方格差是正のために、小・中・高が連携してカリキュラムを組むべき。
- 高校の学習をもっと充実させてほしい。受験への意識が生徒も先生も希薄。
- 進学したい人への環境が整っておらず、地域全体の学力低下を招いており、さらに 衰退してしまう。若者の意識も低いので注意喚起する。
- 有名大学の説明会を館山でやってほしい。
- グローバル人材を育てるために、短期留学の推進をすべき。あらためて自分のふる さとの素晴らしさを発見でき、愛着が深まると思う。

## 3. 産業・経済

#### 【観光】

- 東海汽船のジェット船を定期運航し、東京に行けるようにする。
- 大型客船が停泊できる桟橋。
- 漁港などで初日の出を船に乗って見に行くツアーをやったら観光客が来そう。
- ◆ キャラクターやアニメーションを利用した PR が良い。
- 地域の特色を活かした観光。個性や特徴がない。田舎すぎる。
- 自衛隊の地域イベントを増やす。
- XJAPANのメンバーを2人も輩出しており、ライトミュージックなど魅力的なイベントがあるので、音楽活動をもっと支援する。
- 夏場の新井海岸利用者のマナーが悪化している。モラルのない人が多く来ているので、対策をすべき。
- 毎周辺のシャワーやお店など、設備・施設を充実させる。
- 館山の有名な食べものや見どころを P R すべき。館山といえばこれ!と市民が口を そろえて言えるものがないのが課題。
- 祭りを盛り上げる。
- 海からの景色は最高。
- このままでも良いと思う。よいまちです。

#### 【農水産】

- イノシシの処理施設を作ってほしい。
- 地産地消できていない現状を変えていくべき。

#### 【商工業】

- 商業施設(デパート・大型ショッピングモール)の充実を図り、買い物を便利にする。また、娯楽施設(映画館・ゲームセンター)を増やす。
- サイゼリヤ、スターバックス、ミスタードーナツ、ドン・キホーテ、アウトレット、ラウンドワン、イケア、ららぽーと等があれば、若者が来る。
- バッティングセンターやジムなどの運動できる施設もあればよい。
- 海沿いに飲食店を増やす。
- 高齢者はコンビニが近くにあると助かると思う。
- 中心市街地の活性化。銀座通りでシャッターが目立っているので、再開発を促し、 もっとにぎやかにする。

- 館山の中で経済が循環するような、地域限定の商品券は良い。
- 地域貨幣の循環が大切。大手スーパーばかりにお金が流れると、地元経済が潤わない。地域の小売店を支援し、食卓を豊かに、経済も豊かにしてほしい。

#### 【雇用】

- 仕事がなく、若者が残れない状況なので、仕事を増やしてほしい。
- 働く場所を作る。ネット関連の企業を誘致する。
- 大手企業のオフィスがあれば大学卒業後戻ってこられる。
- 館山港の船の入出を盛んにして、商船会社への就職を増やす。
- 農業や漁業に従事する人の給料を上げ、待遇を改善する。
- 漁業など、既存の職を活性化させて地元経済を回す。
- コロナ禍で仕事がリモートになり、出勤することも少なくなったため、若い人達に 館山の魅力を伝え、地元で仕事をしながら自然を感じる仕事の仕方も提案できる。
- コロナ禍でテレワークが急速に普及しており、館山の温暖な気候や豊かな自然、都市部へのアクセスの良さを活かし、都心の企業のサテライトオフィスを招致する。
  多くの社員がストレスフリーの勤務ができ、新たな雇用の創出や産業の振興も見込める。
- 企業の寮などあるとよい。

#### 【移住・定住】

- 移住者、二拠点居住者、Uターン者への支援について、手続きがネットでできるようにする。移住者にわかりやすく手厚いサポートをし、空き家の問題も解決に近づける。
- 自然がたくさんあるという魅力を伝え続ければ、田舎暮らしにあこがれている都会の人が移住してくると思う。

## 4. 基盤整備

#### 【インフラ】

- 道路の舗装や整備をして、皆に誇れるきれいなまちにしてほしい。特に、自転車や 歩行者にとっては道路が狭く危ないので、安全な道路にする。また、フラワーライ ンをきれいにして、景観を重視する。
- 市内全域に Wi-Fi を整備する。
- 停電に強いまち。
- 特定の場所が混雑するので、交通整備をすべき。
- 花をたくさん植える。
- 館山駅東口は館山の玄関口であり、ロータリー周辺を活性化してほしい。特に駐輪場のスペースを有効活用してほしい(広場、インフォメーション、フードトラックの出店場所など)。
- 子育てしやすいまちづくり。公園の整備(駐車場完備で遊具のある大型公園)、交通公園の整備(子供たちが気軽に交通ルールや交通安全を学ぶ場所)。公園用地はいくらでもあると思う。

## 【交通】

- バスや電車の本数を増やす。また、海やたくさんあるお寺へ行きやすくするため、 案内や交通機関を整える。駅にエスカレーターが欲しい。
- 交通手段が少ないことにより、日常生活が不便。バスや電車を増やし、バスの認知 度を高める必要がある。
- 多くの学生が使用しているので、通学時間の電車の本数を増やしてほしい。さらに、路線バスでも IC が使えるようになると、若い世代の利用者も増える。
- ◆ 久留里線を最後まで開通させること。

## 5. 環境共生

- 通学路にゴミが多い。ゴミをなくすための条例をつくる。衛生管理を徹底する。
- 館山駅西口のゴミ箱があふれ、カラスが寄ってくる。きれいにしてほしい。
- 北条海岸は大腸菌が多いので、汚水処理をしっかりすべき。
- ゴミ袋にネットを被せる方法では、カラスに荒らされてしまい、景観が乱れる。散 乱しないような工夫をしてほしい。

# 6. 防災・安全

- 街灯を増やし、明るくする。
- 台風被害の反省を活かし、あらゆる災害でも官民一体で迅速な対処ができるような 具体的な対策案を求める。
- 治安が良いのが館山の良いところ。これを守っていくことも重要。

# 7. 市民参画・行政運営

- 市議会議員の数を減らしてほしい。
- 市役所をきれいにしたほうが良い。
- 今住んでいる人が快適で住みやすい暮らしができるよう、意見を多くもらう。

## ★ 全体について・その他

- 地方創生も大事だが、まずは市民の意識を変えていくことが大切。市民が誇りを持てるまちにできれば、観光や移住も発展する。そうなれば、私も将来戻ってきたい。
- 高齢者向けの支援に比べ、若者への支援が薄いと感じる。
- 自然が多いという魅力を伝えられるコンセプトでとても良い。
- 具体性がなく、実現に向けてのステップが分かりにくい。
- このままでは若者がいなくなり、過疎化の道をたどることになるので、もっと強い アクションを起こすべき。
- 海・食・歴史は魅力的だが、数ある観光地の中で他に勝っているかわからない。館 山市にしかできないものを探すべき。
- 環境保全、花のまちづくり、歴史文化の保存などを良い意味で住民を巻き込んだイベントにしてほしい。
- 若い人が過ごせる場所を増やさないと、都会に出て行ってしまう。学生が自習できる場所など。
- 野球部なのに近隣がバットの使用を許可してくれない。
- 車が一時停止で止まらない。
- バイクの音がうるさい。